



RINGKASAN

PETRI KRISDIANA. Implementasi Tanggung Jawab Sosial dan Lingkungan di PT Semen Baturaja (Persero) Tbk. *Implementation of Social and Environmental Responsibility in PT Semen Baturaja (Persero) Tbk*. Dibimbing oleh WONNY AHMAD RIDWAN.

Aktivitas operasional perusahaan dapat memberikan dampak positif dan negatif pada lingkungan dan sosial. Dampak negatif yang ditimbulkan dari aktivitas mengakibatkan desakan dari masyarakat sekitar terhadap perusahaan untuk bertanggung jawab atas dampak yang ditimbulkan. Tuntutan itu disebut dengan tanggung jawab sosial dan lingkungan yang diwajibkan bagi Perseroan Terbatas (PT) yang menjalankan kegiatan usahanya di bidang dan/atau berkaitan dengan sumber daya alam yang bertujuan tetap menjaga hubungan perseroan yang serasi, seimbang, dan sesuai dengan lingkungan, nilai, norma, dan budaya masyarakat setempat.

Industri PT Semen Baturaja (Persero) Tbk merupakan perusahaan Badan Usaha Milik Negara (BUMN) yang mengeksploitasi alam sehingga wajib melaksanakan program Tanggung Jawab Sosial dan Lingkungan Badan Usaha Milik Negara (TJSL BUMN). Tahun 2021 sesuai Peraturan Menteri Badan Usaha Milik Negara (BUMN) PER-05/MBU/04/2021 tentang Tanggung Jawab Sosial dan Lingkungan Badan Usaha Milik Negara. Perubahan Program Kemitraan dan Bina Lingkungan (PKBL) menjadi Program Tanggung Jawab Sosial dan Lingkungan membuat PT Semen Baturaja (Persero) Tbk beradaptasi dengan peraturan terbaru.

Kegiatan Praktik Kerja Lapangan (PKL) dilakukan selama dua bulan terhitung 31 Januari 2022 – 28 Maret 2022 di PT Semen Baturaja (Persero) Tbk. Pengambilan data dilakukan di bagian Departement *Corporate Social Responsibility* (CSR) dengan teknik pengumpulan data melalui observasi langsung, wawancara, dan studi pustaka. Analisis data menggunakan metode kualitatif berdasarkan hasil temuan di lapangan.

Sepanjang tahun 2021 kegiatan Tanggung Jawab Sosial dan Lingkungan (TJSL) dilaksanakan berdasarkan tiga pilar yaitu pilar sosial, pilar ekonomi, pilar lingkungan. Kegiatan Tanggung Jawab Sosial dan Lingkungan yang telah dilaksanakan PT Semen Baturaja (Persero) Tbk berupa pembagian pembagian oksigen dan masker (pilar sosial), sembako (pilar ekonomi), serta penanaman pohon bersama Lembaga Penelitian Pengembangan Pembangunan dan Dampak Lingkungan (LP3L) di wilayah operasional Pabrik Baturaja (pilar lingkungan). Kegiatan Pendanaan Usaha Menengah Mikro (UMKM) PT Semen Baturaja (Persero) Tbk mencakup beberapa sektor seperti sektor industri, perdagangan, peternakan, perikanan, perkebunan, dan jasa. Bantuan diberikan dalam bentuk dana, pelatihan, pengkajian, pemagangan, promosi, dan pendidikan.

Kendala yang dihadapi saat ini adalah Program Pendanaan Usaha Menengah Mikro (UMKM) dikarenakan mitra binaan mengalami penurunan pendapatan akibat pandemi COVID-19. Faktor pendukung keberhasilan Program Tanggung Jawab Sosial dan Lingkungan yaitu masyarakat sekitar dan lembaga yang ikut berkolaborasi dalam Program Tanggung Jawab Sosial dan Lingkungan PT Semen Baturaja (Persero) Tbk.

Kata Kunci: pendanaan UMKM, tanggung jawab sosial dan lingkungan (TJSL)

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:

a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.
b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IPB.

2. Dilarang mengumunkan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IPB.